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«Almeno 42 
i parchi 
da salvare» 
• I (consiglieri Pds della Pro
vincia pensano al verde della 
futura aerea metropolitana E 
avanzano due proposte - illu
strate ieri in una conferenza 
stampa - per l'inserimento di 
40 parchi ( 1S dei quali si trova
no nel comune dì Roma) al
l'interno del piano regionale 
dei parchi, in questo momento 
ancora in via di elaborazione 
Una proposta di legge indiriz
zata al consiglio regionale e 
una «mozione» inviata al Co
mune sulle riserve naturali, sul
le «oasi di ossigeno» distribuite 
InclKaefuori i nuovi strumen
ti legislativi di tutela (oltre al 
piano regionale, anche la va
riante di salvaguardia in di
scussione In Campidoglio) ri
schiano di •dimenticare» que
sti spazi, spesso anche di gran
de pregio storico e culturale. 
fondamentali per un assetto 
dell'area urbana ed extraurba
na veramente a misura d'uo
mo Quali sono7 Nella mappa 
indirizzata al Campidoglio vi 
compaiono II lago di Martigna-
no, l'Insugherata. le dune di 
CastHporzlano e Torvajanica. 
le valli del Tevere e dell'Anie-
ne, le zone di Decima, Trigorta 
e Malafede, la valle dei Casali 
dove - è stato ancora denun
ciato - e prevista una colata di 
cemento di oltre sei milioni di 
metri cubi Una sorte identica 
a quella che toccherà al parco 
di Velo. «La proposta di varan
te suggerita dall'assessore Ge
race per la legge su •Roma ca
pitale» - ha detto con una pun-

' ta di polemica il consigliere 
Romano Vitali - lascia intatte 
le lottizzazioni che prevedono 
2 milioni di metri cubi distri
buiti In abitazioni e costruzioni 
varie a Velo Quello che ci sa
rebbe da fare, invece, è di sal
vaguardare integralmente tutte 
queste aree». Spazi di verde 
che - hanno spiegato i consi
glieri - non solo dovranno es
sere tutelati e salvaguardati. 
ina dovranno essere attrezzati 
e tesi produttivi. Parchi, dun
que. Intesi non come «zone-
-museo» chiuse ma, dove e 
possibile, anche come risorse 
economiche capaci di incenti
vare attività culturali, produ-
«tJonlagroalimentari, poli di ri
cerca scientifica. 

l a seconda proposta, indi
rizzata alla Regione, si configu
ra come una richiesta di deli
bera. Nel documento, divisi 
per priorità di Interventi, sono 

-elencati oltre agli appezza
menti già citati, i Monti della 
Tosa, le terme di Vlcarello, i 
monti Leplni, la duna di Bocca 
di Leone, la macchia di Man-
liana, il bosco Aschiutta, il ca
sale Marcigliana, la tenuta 
Massimi. Per ognuna, la pro
vincia ha preparato schede 
dettagliate, 42 profili ambien
tali, culturali, storici e archeo
logici di tutte le •ipotesi» di par
c o prese in considerazione 
•Abbiamo voluto creare anche 
un punto di riferimento - ha ri
cordato Enzo Mazzarini, coor
dinatore tecnico del gruppo 
pds alla provincia - per chiun
que desideri approfondire l'ar
gomento» Una frecciatina in
dirizzata agli assessori compe
tenti' •Sulla questione - ha 
spiegato Anita Pasquali, consi
gliere pds e vicepresidente del
la commissione Ambiente del
la provincia - occorre una di
scussione seria fra tutti La leg
ge 142 stabilisce senza equivo
ci le competenze della Provin
cia in materia di difesa del 
suòlo, di tutela e valorizzazio
ne dell'ambiente, nonché di 
programmazione Noi non In
tendiamo rinunciarvi» Le spe
se per l'istituzione di questi 
nuovi parchi dovranno rientra
re nei 10 miliardi del bilancio 
regionale 91 previsto per il set
tore. 

Riconversione 
Un fondo 
contro le armi 

• a l Armamenti e riconversio
ne industriale Dopo i licenzia
menti alla Contraves e dopo la 
dura protesta dei lavoratori, sul 
problemi del settore, la IV 
commissione difesa della Ca
mera ha approvato una risolu
zione che impegna il governo 
a decidere diverse misure di 
intervento. Tra queste, la crea* 
zione di un'ossnvatono per il 
monitoraggio del sistema in
dustriale di difesa (50 stabili
menti distribuiti tra Roma e il 
Lazio. 23% della mano d'opera 
complessivamente occupata). 
ta definizione dei programmi 
tecnologici previsti per integra
re Il modello di sicurezza e di 
difesa dopo gli accordi Est/O-
vest di disarmo convenzionale 
e la partecipazione italiana al 
decennio Onu per la •riduzio
ne delle catastrofi naturali» 

Presentata ieri in giunta 
la «variante di salvaguardia» 
redatta dall'assessore al Prg 
«Un piano per il futuro» 

Critiche le opposizioni 
«Ritaglia le zone da salvare 
intomo alle lottizzazioni» 
In pericolo Veio e Malafede 

Panoramica aerea della periferia di Roma. 
La «variante di salvaguardia» 
salverà il verde rimasto? 

Ricette per verde e cemento 
Gerace ha presentato ieri la sua vanante di salva
guardia. L'assessore al piano regolatore ha annun
ciato tagli per milioni di metri cubi di cemento, isti
tuzione di parchi e di nuove aree agrìcole. Ma non è 
tutto oro quel che luccica. Restano diverse contesta-
tissime lottizzazioni e non si parla di aree verdi nelle 
periferìe più degradate SI dalla giunta, severissime 
le opposizioni. La parola ora al consiglio comunale. 

FABIO LUPPIHO 

• • «Ho taglialo 29 milioni di 
metn cubi, anzi 54 milioni, ne 
ho sventati 13 milioni » A te
sta bassa, ana fiera, l'assessore 
al plano regolatore, Antonio 
Gerace, ha dato ieri mattina i 
numeri della sua variante di 
salvaguardia A sentire I asses
sore con questo atto Roma af
fogherà nel verde «C'è tutto -
ha detto - piani territoriali pae
sistici, galassi, galassini, galas-
setti, riferimenti alla carta del
l'agro». Come un treno Gerace 
ha sventagliato quelli che sa
ranno i nuovi parchi Decima, 
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Rcana, porto di Traiano, Isola. 
Scara, Ostia Antica, Macchia 
Grande, parco del litorale, Tor 
di Quinto, Velo, Insugherata, 
Valle dei Casali, Appia Antica 
•Da oggi ci saranno 61 metn 
quadri di verde per abitante» 
Un racconto tutto d'un flato in
frammezzato da colpi bassi al
la stampa che «alimenta la de
magogia dei partiti», e a chi 
non gli ha voluto credere fino 
ad ora «Dal 1976 al 1985 sono 
state effettuate 313 varianti di 
piano regolatore sottraendo 
alla citta aree verdi irrinuncia-
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bili - ha detto Gerace - per 289 
volte è stato usato l'articolo 81 
Siamo I primi a tutelare la cit
ta» Tutto oro quel che luccica? 
Il sindaco dice che «la variante 
ha una sua logica» La giunta 
l'ha approvata ieri mattina, ma 
con molti mugugni degli stessi 
assessori de II Psi è meno e n - , 
tusiasta del sindaco e si è limi
tato ad una presa d'atto da ve
ni care in consiglio iLa propo-
stii è scientificamente ritagliata 
at'omo alle previsioni edilizie 
- e scritto in un documento fir
mato da Verdi, Pds, Rifonda-
zlone comunista e Pri - Come 
dire che il verde è di controno 
e residuale rispetto alla pianifi
cazione urbana, quella vera 
che si occupa di cemento». 
Dov'è il trucco» 

Tagli al cemento Gerace 
ha sbandierato ai quattro venti 
il recupero di 19 mila ettari, tra 
aree agricole con forti vincoli 
( 13.883 36 ettari), aree agrico
le più debolmente vincolate 
(315), verde pubblico 
(3 122 34}, comprensori 

(2012 75), parchi privati 
(189 85) su cui insistevano cu
bature pari a 29 milioni di co
struibile A questi secondo l'as
sessore andrebbeio sommati i 
25 mila ettari su cui sono stati 
riapposti i vincoli di inedifica
bilità circa un anno fa (si tratta 
di 15 mila ettari di verde pub
blico e 10 mila da edificare a 
servizi) In verità Gerace si è li
mitato a riesumare i vincoli ur
banistici gii previsti dal piano 
regolatore del 1962 Un atto 
dovuto I calcoli sul cemento 
sono solo virtuali, ricavati sugli 
indici di fabbricabiiita. anche 
se l'assessore dice di aver bloc
cato edifici per una popolazio
ne di 270 mila abitanti. Nei 
comprensori non si e elimina
to il cemento si sono solo ri
dotti gli impatti volumetrici. 
Non c e stato alcun ridimen
sionamento del secondo Pia
no poliennale di attuazione, lo 
strumento urbanistico che, at
tualmente, prevede quanto si 
costruirà nella capitale negli 
anni a venire Uno strumento 
di cui da più parti si chiede la 

revisone ribassando il costrui
bile 

Parchi. «Non c'è mai stato il 
parco oi Veio Non è mai stato 
parco - ha detto Gerace - è so
lo un polmone verde» Una 
battuta per spiegare la filosofia 
dell'assessore L'ordine dui 
giorno del consiglio comunale 
sulla variante di salvaguardia 
lo impegnava a seguire le indi
cazione regionali sui parchi 
Istituiti o istituendi, oltre che a 
seguire le precise disposizioni 
delle soprintendenze ai beni 
archeologici Indicazioni igno
rate da Gerace llparcodiVcio 
da lui perimetrato corrisponde 
a 5000 ettari. Ma non scom
paiono le costruzioni che gii 
lo assediano Si paria di un ta
glio di sei milioni di cemento, 
restano intatte le lottizzazioni 
convenzionate della Volusia 
(291 000 metri cubi), Borghet-
to San Carlo (139974 metn 
cubi), Grottarossa (261280 
metri cubi) Quano ai vincoli 
archeologici l'assessore al pia
no regolatore ha detto che 

qualcuno «con le ossa di cane» 
vuole bloccare tutto Sta di fat
to che ha ottenuto il via libera 
una lottizzazione per centinaia 
di migliaia di metri cubi nel 
parco di Malafede, I ormai ce
leberrima -Giardini di Roma», 
su cui la soprintendenza ha 
espresso un parere negativo 
•Nel modo più assoluto non 
bloccherò la lottizzazione 
Giardini di Roma», ha risposto 
fermo l'assessore al piano re
golatore Completamento di
menticato il verde di quartiere 
Il nschio è che le 500 mila stan
ze che sindaco e assessore di
cono di voler costruire (ma chi 
ha venOcato mai quella cifra 
per stabilire il reale fabbiso
gno7) finiranno per affossare 
nel degrado periferie già tar
tassate dalla speculazione dei 
palazzinari Per i parchi è stato 
fatto, quindi, meno di quanto 
l'assessore era chiamato a fa
re 

La discussione sulla variante 
Gerace comincerà in consiglio 
comunale in questi giorni 

Denuncia dei sindacati: «Ministero frantumato a danno degli utenti» 

Finanze sparpagliate in città 
Gli uffici fuori Sdo e... fuori mano 
Il ministero delle Finanze si espande al di fuori dello 
Sdo. A denunciarlo sono Cgil, Cisl e Uil. «100 mila 
metri quadrati di uffici sono stati acquistati o presi in 
affitto a Cinecittà Est e a Tor Pagnotta», affermano i 
sindacati. 1 trasferimenti costringerebbero inoltre gli 
utenti a percorrere 20 chilometri per una pratica. 
Salvagni, Pds, ha chiesto a Carraio di bloccare l'o
perazione «ministero servaggio». 

CARLO FIORINI 

Palazzoni al margini dei quartieri deflo Sdo 

• I Compra, affitta e si fa co
struire uffici, tutti rigorosamen
te al di fuori delle aree dello 
Sdo II Ministero delle Finanze, 
secondo Cgil. Cisl e Uil-Funzio-
ne pubblica di Roma, sta at
tuando un plano di trasferi
mento dei suoi uffici senza te
ner conto delle esigenze degli 
utenti e dei piani di sviluppo 
urbanistico della citta Al Lau-
rentino, in località Tor Pagnot
ta, e a Cinecittà, il Ministero 
delle Finanze avrebbe già ac
quistato e affittato immobili 
per un totale di 100 mila metri 
quadrati "Sull'operazione di 
trasferimento in queste due 
aree di alcuni uffici c'è un'am
missione del Ministero - ha 
detto ieri Giancarlo D'Alessan
dro, segretario della Funzione 

Pubblica Cgil di Roma nel cor
so di una conferenza stampa -
Ma abbiamo verificato che al
tre acquisizioni sono in corso 
in zona Casilina • E cosi, dopo 
il caso del Ministero della Sani
tà alla Magliana, ieri pomerig
gio, in consiglio comunale è 
arrivato anche quello del Mini
stero delle Finanze A porre il 
problema è stato II consigliere 
del Pds Piero Salvagni, che nel
la mattinata era stato invitato 
dai sindacati alla conferenza 
stampa nella sua veste di vice
presidente della commissione 
Roma Capitale «C'è il rischio 
che lo Sdo venga completa
mente svuotato - ha detto Sal
vagni - Nonostante gli atti in
trapresi dal Comune per fer
mare l'espandersi dei ministeri 

al di fuori delle scelte urbani
stiche, vanno avanti progetti 
incompatibili con tali scelte» 
Franco Carraro, rispondendo a 
Salvagni, non è entrato nel me
nto della questione «Con la 
lettera che ho inviato al presi
dente del Consiglio dopo il ca
so del ministero della sanità al
la Magliana, - ha detto il sinda
co - ritengo di aver fatto quan
to necessano per chiarire che 
ogni trasferimento di uffici mi
nisteriali deve essere concerta
to con li Comune» Carraro si 6 
anche Impegnato a incontrare 
le organizzazioni sindacali per 
ascoltare le loro proposte su 
questo tema. 

Ma intanto, alcune opera
zioni di acquisizione di stabili 
il ministero delle Finanze le Ila 
già portate a termine «Gli uffici 
acquistati e presi in affitto al 
Laurentino e a Cinecittà Est, il 
ministero li ha rilevati dalla So
cietà Agricola Lieta srl e dalla 
Ligustro Spa - afferma Guido 
Stabile segretario degli statali 
Cisl - Dal Ministero vorremmo 
anche sapere perchè ci si è ri
volti proprio a queste due so
cietà, visto che trasferire gli uf
fici in quelle due zone è asso
lutamente Irrazionale» I sinda
cati hanno voluto anche esem-

Dopo lo sfratto al distributore Agip, gli artigiani abusivi sono preoccupati per il futuro 

Paura di sgombero al Borghetto Flaminio 
(*• GII artigiani dei capanno
ni abusivi del Bo-ghetto Flami
nio non fanno che parlottare 
tra di loro «Qui le cose si met
tono male», si sente dire nei 
capannelli fuori dalle barac
che in lamiera II timore dello 
sgombero ha preso piede da 
due giorni Da quando un 
drappello di vigli urbani ha re
cintato un'area di 600 metri 
quadrati con un nastro bianco 
e rosso Quella zona, che com
prende il distributore dell Aglp 
fuori servizio e unolficina è 
stala riconquista da parte del 
Comune E ora i proprietari 
delle casupole intorno temono 
che quel nastro possa allun
garsi per far posto al cantiere 
del nuovo «palauctto dei con
certi» L altra Ipotesi per l'Audi
torium riguarda le caserme di 
via Guido Reni Musica al po
sto delle volami della polizia o 
musica al posto dei pollai e 
delle officine1' Li domanda è 
sempre valida perchè il Cam

pidoglio non ha ancora preso 
alcuna decisione a riguardo 

«La zona del Borghetto è la 
più idonea», ha detto len l'as
sessore regionale alla cultura, 
il liberale Teodoro Culolo E la 
sud è solo l'ultima delle voci 
che si levano in appoggio ali i-
potesi del Borghetto. anche se 
il sindaco Carraro ha già 
espresso tutti I suoi dubbi su 
quellarea Musicolili, musici
sti architetti, urbanisti e molli 
politici capitolini sono a favore 
de! Boghrtto Anche l'assesso
re capitolino al patrimonio Ge
rardo Labellarte ultimamente 
si è associato al coro Metten
do però le mani avanti «Lo 
sgombero dell Agip e di una 
officina nella zona del Bor
ghetto non c'entra niente con 
il progetto dell Auditonum si 
tratta solo dell ullimo atto di 
un lungo contezioso con i pro-
pnetari dell area di servizio, 
che non hanno pagato i cano

ni d'affitto al Comune» 
Quella dell'abusivismo e 

della morosità è comunque 
non è questione da poco Ri
guarda tutta la 'bidonville» al
le pendici di Villa Strohl Fem 
A parte il deposito di pneuma
tici dell Atac l'Agip e la con
cessionaria Rat, tutto il resto 
delle costruzioni è abusivo ca
supole, baracche, orti deposi
ti officine Hanno proliferato 
negli anni Ora l'assessore La-
beliarte sostiene che bastereb
be poco per spazzarle via 
L Auditonum sarebbe dunque 
l'occasione per bonificare un 
pezzo di centro storico E gli 
artigiani sono sul piede di 
guerra «Siamo pronti ad an
darcene ma devono trovarci 
un ultra sistemazione nel quar
tiere» Labellane però non 
sembra concedere spazio alle 
loro richieste «É impossibile 
trovare locali nella zona del 
Flaminio - dice - dovranno 
trasferirsi in penferia» 

SERVIZIO 
PUBBLICO 
DI LINEA 

GIORNALIERO 

DA VARIE ZONE Di ROMA 

PER IL CIMITERO DI 

PRIMA PORTA 
CON LE AUTOLINEE CAR E ATA 

Per Informazioni 

06/69.62.955 
06/69.60.854 

PARTITO DEMOCRATICO DELLA SINISTRA 
"E. ZERENGHI" - COLLI ANIENE 

CIHÀ METROPOLITANA 
E ROMA CAPITALE 
QUALE FUTURO? 

"Per un quartiere moderno In una citta the cambia" 

CONFERENZA DI QUARTIERE 
presso la Sala Falconi • Largo N. Franchellucd. 71 

giovedì 16 maggio 1991, ore 17.30 
Intervengono 

Michele META, consigliar* ragionai», responsabile 
commissiona urbanistica Pds 
Enzo PROIETTI, prasldenta Loga Rag. Coop. 
I rappresentanti dei Gruppi Consiliari del Comune 
di Roma 

REFERENDUM: PRIMO PASSO PER CAMBIARE 
15 MAGGI01991 CINEMA METROPOLITAN 

via del Corso (piazza del Popolo) 
ore 18 

sf 
Basta coni brogli 
basta con la corruzion» 

Loro chiacchierano di riforma. 
Tu vota 

La partitocrazia vuol» 
cria tu non voti 

MANIFESTAZIONE NAZIONALE 
Interverranno: prof. Giovanni BIANCHI, on. Paolo 
CABRAS, on. Massimo Severo GIANNINI, on. Achille 
OCCHETTO, on. Antonio PATUELU, on. Mario SEGNI 

9-10 GIUGNO. IL TUO V O T O é D E C I S I V O 1 

COMITATO PROMOTORE REFERENDUM 

pflflcare i disagi che comporte
rebbe all'utenza il piano di 
trasfenmenti degli uffici «Per 
una pratica riguardante una 
qualsiasi propnetà demaniale 
l'utente sarebbe costretto a 
percorrere 20 chilometri, - ha 
spiegato Franco Gafforio, della 
Uil finanze - per raggiungere 
località senza infrastrutture e 
non fomite di una rete di tra
sporti pubblici» Per una delle 
pratiche più comuni, l'utente 
dovrebbe recarsi prima all'In
tendenza di finanza, i cui uffici 
dovrebbero essere trasferiti a 
Tor Pagnotta, poi nella sede 
dell ufficio tecnico erariale che 
dovrebbe sorgere a Torre 
Spaccata, e infine all'ufficio 
del registro che si trova a La 
Rustica, sulla Collatina Secon
do i dati fomiti dai sindacati, a 
Roma, ogni giorno sono 10 mi
la gli utenti degli uffici finanzia
ri, e l'ubicazione infelice dei 
nuovi uffici significherebbe da
re un bel colpo al già conge
stionato traffico cittadino. Cgil, 
Cisl e UH quindi chiedono al 
Ministero delle Finanze di ri
nunciare a questi trasfenmenti 
studiando invece la realizza
zione di un unico complesso 
nell'ambito del Sistema dire
zionale onenta le 

via Bencivonga, 1 - Ta l 890878 

MERCOLEDÌ 15 MAGGIO - ORE 20.30 

CONCERTO 
DI MUSICA CLASSICA 

BEETHOVEN: Serenata parvMkw, •auto, viola 
SCHUBERT: Sonatina Re magg. par vWno a pitnrfpne * 
WEBER: AnfenaTe rondo itngheraea par fagotto a piano**» 
HUMMEL: Fantasìa par viola a piano 
SCHUBERT: Sonali arr-Arpagoton». par vidi a pianoforte 
POULENC: Sonali in tra «mot (ragia, echerzo. ò*ptoraztone) 

Eseguono 

Alessandra D'Andrea (flauto), Gabriela Crod (viola), Man-
fred Crod (violino), Monica Ficarra (pianoforte), Tsang 
Shien Yang (fagotto), Giovanni Cretoni (oboe). 

SEZIONE 
PDS 
FERROVIERI 

Assemblea di presentazione del Pds a i ferrovieri 

Partecipano 
A. ROSATI.FederazIone Roma "' " 
G . GHEZZ I , deputato commissione Lavoro 

Conclude: 
A. M INUCCI , ministio Lavoro del governo ombra 

GIOVEDÌ 16-ORE 16 
presso: sottosezione D.LF. Pettinelli 

entrata dal sottovia Cappellini 
dal sottopassaggio Binario 22 Termini 

Uno dtgli artigiani del Borghetto Flaminio Gli occupanti abusivi sono preoccupati per lo sgombero IL VENTAGLIO 

24 l'Unità 
Mercoledì 
15 maggio 1991 

i 


